
 
 
 
 
 

An die Vorsitzenden 
des Bildungsausschusses und des Schulbauausschusses 
Herrn Klaus Engels und Herrn Matthias Trepper 
 
 
 
 
 
Antrag der CDU-Fraktion an den PBI-Ausschuss als Schulbauausschuss am 
07.06.2022 und den Bildungsausschuss am 14.06.2022  

- Externe Unterstützung für das Projekt „Zukunftsfähige Schulen Gütersloh“ 
 
 
Sehr geehrter Herr Engels, sehr geehrter Herr Trepper,  
 
die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh stellt für die oben genannten Sitzungen 
folgenden Antrag: 
 
Der Architekt Dr. Mathias Eisenmenger betreut zukünftig als externer Berater das 
Projekt „Zukunftsfähige Schulen Gütersloh“ und nimmt an allen Ausschusssitzungen 
und Besprechungen teil, bei denen das Thema auf der Tagesordnung steht. 
 
Begründung: 
Das Bevölkerungswachstum in Gütersloh lässt die Zahl der Schulkinder schneller steigen, als 
neue Schulen gebaut werden können. Gleichzeitig steigen auch die Anforderungen an die 
Schulen selbst. So bedingen die zunehmende Nutzung der Ganztagsschulen, inklusiver 
Unterricht und neue pädagogische Formen des Lernens mehr Raum und neue 
Raumkonzepte. Die Stadt Gütersloh beabsichtigt daher, die Flächenmehrbedarfe bei ihren 
Grundschulen im Rahmen des Projektes „Zukunftsfähige Schulen Gütersloh“ durch 
freistehende Erweiterungsbauten im Rahmen von Modulbauweise realisieren zu lassen. 
Diese Modulbauweise soll an 12 Grundschulstandorten umgesetzt werden. Mit Baukosten 
von bis zu 100 Millionen Euro handelt es sich dabei um eines der größten Bauprojekte in der 
Stadtgeschichte.  
 
Um den notwendigen Raum für die Grundschulkinder unserer Stadt möglichst schnell und 
zuverlässig zu schaffen, möchte die CDU-Fraktion, dass die Stadtverwaltung bei der 
Umsetzung des ambitionierten Projektes durch die externe Beratung des Architekten Dr. 
Mathias Eisenmenger unterstützt wird. Gute Erfahrungen in der Zusammenarbeit mit Dr. 
Eisenmenger wurden bereits beim Bau der Dritten Gesamtschule und bei den Planungen zur 
Sanierung des Evangelisch Stiftischen Gymnasiums gesammelt. Nachdem die 
Kostenentwicklung beim Bau der Dritten Gesamtschule zunächst aus dem Ruder gelaufen 
war, ist es unter der anschließenden projektbegleitenden Beratung durch Dr. Eisenmenger 
gelungen, den Kostenrahmen einzuhalten. Aus dieser Erfahrung heraus beantragen wir 
ebenso, dass Dr. Eisenmenger an allen Gremiensitzungen teilnimmt, bei denen das Thema 
„Zukunftsfähige Schulen“ behandelt wird. Die CDU-Fraktion tut dies auch vor dem 
Hintergrund, dass die Kostenentwicklung mit Risiken versehen ist und in der gemeinsamen 
Sitzung von Bildungs- und Schulbauausschuss von Fachleuten bereits die Befürchtung 
geäußert wurde, dass der Sicherheitszuschlag von 30 Prozent nicht ausreichend sein könnte. 
 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Gütersloh, Moltkestr. 56, 33330 Gütersloh  
 

 

 
CDU-Fraktion Moltkestraße 56 Telefon (05241) 917 09-45 fraktion-rat@cdu-guetersloh.de 
im Rat der Stadt Gütersloh 33330 Gütersloh Telefax (05241) 70 19 95 www.cdu-guetersloh.de 

 FRAKTION IM RAT 
 DER STADT GÜTERSLOH 
 

 

 
 Heiner Kollmeyer  

 Moltkestr. 56  

 33330 Gütersloh 

 Tel. 0 52 41 - 917 09-45  

 Fax 0 52 41 - 70 19 95 

 fraktion-rat@cdu-guetersloh.de 

 www.cdu-guetersloh.de 

 

 

 

31.05.2022 



Die CDU-Fraktion möchte durch die Beratung durch Dr. Eisenmenger die Verwaltung bei 
einer verlässlichen und im Kostenrahmen bleibenden Schulbauplanung in Gütersloh 
unterstützen. Wichtigstes Ziel der externen Beratung ist, dass das Projekt „Zukunftsfähige 
Schulen“ zum Wohle unserer Schülerinnen und Schüler durch die Stadtverwaltung möglichst 
schnell und sicher realisiert wird.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Carsten Rethage      Detlev Kahmen 
Sprecher im Bildungsausschuss   Sprecher im Schulbauausschuss 


